
平成30年度　第12回　運営委員会議事録　　　　　　コミュニティ西山

● 開催日　2019年5月8日（水）10:00～12:00　　ウエル西山　
出席者：大関（社協）、藤田（市民協働推進課）、久保田、大崎、松岡、中谷、和田、三ケ尻、竹谷、上原、

前田、藤崎、 川島、大柳、山谷、沖田、近藤、新藤、林、山脇、守田、大木、安江、 生嶋、梅山、
               阪本、宮根                                                                                （敬称略 順不同）（出席者27名）　

1）会長挨拶
• おはようございます。10連休も無事に終了し、元号も変わりました。コミュニティは変わりなく2019年度にむけて
活動していきたいと思ってます。

• 5/22（水）に総会があります。総会以降が新しい年度になります。理事さんや評議委員さんなど若干の交代もあり
ますが、退任される方でもコミュニティのことに関心を持っていただき何かの形で関わっていただけたらと思いま
す。どうぞよろしくお願いします。

2）安心安全部会 
• 新1年生がはじめての一斉下校でした。一列に並んで上手に歩いていました。保護者の方が途中まで迎えに来ていた
ので安心でした。

• 昨年秋に宝南自治会と協力して実施した避難訓練を今年も実施したいと思います。今年はコミュニティ西山に所属
している自治会の方々に参加いただき、共同で実施したいと思っています。今日、校長先生から年間計画スケ
ジュールを頂いていますので学校の行事に差し障りのないところで土曜日か日曜日に実施したいと思っています。

3）環境保全部会＆その他諸事項報告
• コミュニティの主な活動拠点はウエル西山と宝会館です。10年前、県民交流広場という事業をうけて宝会館に車が
停められるスペースを作ったり、内部の改修を行なって利用しやすくしました。これを評価する事業で助成金の打
診があり、申請しようということになっています。一つは宝会館の机の入れ替え。今の宝会館の机がとても倒れや
すく移動しているときに倒れて怪我をされた方もいるという事もあり、ウエル西山で使用しているものと同じタイ
プに変えたらどうかと。もう一つはプロジェクターの購入。ご了解いただけたらと思います。

• コミュニティ西山2019年度について・・・令和がはじまりました。暮らしに変化があるわけでも無いのですが、新
しい気持ちをもって、地域のためにできることをしていきたいと思います。今年はまちづくり計画の作成、防災、
要援護者支援など、いくつかの課題に対応して活動できればと考えています。計画づくりのアンケート結果なども
参考にして進みたいです。

• 総会にむけて・・・
   ①2018年度事業報告・会計報告、2019年度事業計画

   担当のみなさまにお世話になっています。ありがとうございます。
   ②2019年度役員体制について

   体制は2019年度はPTA役員の方が代わります。あとは大きな変更なしでよろしいでしょうか。
   ③評議員、理事への参加依頼

   自治会長のみなさまに依頼しています。どうぞよろしくお願いします。
   ■ちなみに役員の仕事は
    ●会長・副会長
    ・まち協代表者会議出席とその報告
    ・まち協代表者会議（7年に1回座長副座長：2019年度副座長）。事前打ち合わせと会議の進行などです。
    ・社会福祉協議会評議委員（ときどき）
    ・歳末助け合いの委員（ときどき）
    ・学校評議委員
    ・幼稚園評議委員            などがあります。
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   ●庶務　議事録作成、会議案内作成送付
   ●会計　本会計、社協会計、ウエル西山会計　
   ●会計監査　などなどです。

• 西山まちづくり計画・・・昨2018年度から進行中です。4/28（日）第7回策定委員会終了しました。第6回結果（2/
24）、目次案その2を提示して、話し合いました。自分たちでしていることの整理と周知、そしてまちへの愛着の醸
成にも役立つと考えています。民主的に運営することを意識しています。

• まち協ポータルサイト・・・下記URLにコミュニティ西山の資料が少しずつ蓄積されています。会則や、記憶に残
そう昭和の西山、毎月の運営委員会記録もアップされています。ご参考にどうぞ（コミュニティ西山で検索可）。
https://takarazuka-community.jp/list/nishiyama7/

• 日赤、社協会費、共同募金（赤い羽根・歳末）・・・説明資料を社協からいただきました。説明資料になると思い
ます（下図参照）。

• まち協代表者会議・・・本日5/8（水）14時から、久保田出席予定です。
• 3月になかよし橋で発生した交通事故について・・・もう少し安全にできないか市も考えていただいています。階段
をスロープにすることは構造上できないので注意喚起の文字を書いたり、灯りをもう少し明るくする手配もしてい
ただいているようです。

4）健康推進部会
• 遊歩野会　　　　　　　　　　　　　　　　
       第187回  4/12（金）淀川河川敷 観桜
                      阪急十三駅 ～ 十三大橋 ～ 長柄橋 ～ 毛馬閘門 ～ 赤川鉄橋 ～ 菅原城北大橋 ～ 城北公園 ～ 
                      豊里大橋 ～ 地下鉄太子橋今市駅 ＝ 東梅田 ＝ 阪急梅田
                     ☆1/2  約10km  快晴 参加25名
       第188回  5/9（木）摂津市 新幹線公園
                      十三駅 ＝ 摂津市駅 ～ 流水の馬場跡 ～ ガランド水路遊歩道 ～ 平和公園 ～ 新幹線公園 ～ 味舌天満宮 ～
                      摂津市駅 ＝ 十三駅 ＝ 逆瀬川駅
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                      ☆ 約6.5km       
       第189回  6/14（金）神戸動物王国
                      阪急三ノ宮駅 ＝ ポートライナー ～ 神戸動物王国・UCC珈琲博物館
                      入園料  65歳以上  1,800円 →  1,300円
▼ スポーツクラブ２１西山  
• グラウンドゴルフ・・・4/6（土）14名参加。4/27（土）13名参加。5/4（土）14名参加。次回5/25（土）予定。
• 6/6（木）市民グラウンドゴルフ大会開催
• ニュースポーツ（5×5ビンゴ・カローリング）・・・6/30（日）市民5×5ビンゴ大会開催。強化練習開始。
• スナッグゴルフ（ゴルフ場）・・4/22（月）9名参加。5/13（月）コンペ開催予定。

5）文化交流部会
• 簡単ストレッチ・・毎週水曜日5/1,8,15,22。9:50～の1時間と11:00～の1時間。5/29はありません。
• バスツアーについて・・・検討中。日程は7/4（木）を予定。総会までには決定します。
• にしやま倶楽部・・
            5/16（木）13:30～  「数字で見るわがまちの姿」講師：地方監査会計技能士 山本敏晴氏   参加費200円
            6/20（木）13:30～  「包括の役割って何？」講師：地域包括支援センター 森川亜矢子さん  参加費200円 

6）広報部会
• 広報紙・・・111号を6/15発行予定。5/17（金）、5/23（木）広報部会開催予定。

7）校長先生
• 5/8（水）1、2年生合同校外学習・・・ゆずりはまで1年生と2年生のペアで歩いていきます。
• 学校でも働き方改革に取り組んでいます。今日のゴールを決め、それに向かって優先順位を決めて明日でいい
ことは明日すると割り切るなど先生方の意識改革をしています。先生方の勤務は8:15～4:45です。毎週木曜日
は定時退勤日にしています。定時に退勤することは難しく4月は目指せ6:30、5月からは目指せ6:00で行こうと
思っています。

• 学校評議委員・・・コミュニティ西山 久保田会長、宝南自治会 竹谷会長、お世話になります。どうぞよろし
くお願いします。

• 5/10（金）～5/17（金）こころとからだのアンケートを実施
• 5/20（月）～5/24（金）宝梅中トライやるウィーク
• 5/27（月）～5/31（金）光ガ丘中トライやるウィーク
• 5/23（木）クラブ活動・・・お世話になります。よろしくお願いします。今年度からクラブ活動を木曜日に変
更しました。水曜日は先生方の研修日。

• 夏休みと冬休みの短縮について・・・今年度は昨年度より15時間、授業時数が増えました。長期休暇を4日間
短縮したこと、家庭訪問をなくしたこと（7時間）で授業時数を確保します。家庭訪問のかわりに保護者の方
には生活面と健康面の記述式アンケートを取らせていただいています。担任とともに丁寧に対応していきたい
と思っています。

• 来年度は今年度より20時間授業時数が増えます。どのようにしていけば子どもたちにも先生方にも負担がない
ように増やしていけるか、1年かけて考えていきます。

• LGBTのパンフレットを配布しました。宝塚市でも取り組んでいます。今はLGBT＋Qになっています。Qは
questions のQでLGBTにカテゴライズされない方、ちょっとわからないけどしんどい思いを持っている方とい
うことです。ご一読ください。

8）園長先生
• 4/1より園長に着任いたしました三ケ尻桂子です。
• 今年度は4歳児が25名入園してきました。
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• 10連休が明けみんな元気に登園してきました。
• 幼稚園でも働き方改革、頑張っています。
• 5/13（月）春の親子遠足・・・末広中央公園。いいとこいっぱいみつけよう！ほめほめデー
• 5/20（月）～5/24（金）宝梅中トライやるウィーク
• 5/27（月）～5/31（金）光ガ丘中トライやるウィーク
• あかねちゃんタイム・・・毎日9:00～10:00。子どもたちが外で自分で好きなことを見つけて自分で工夫しな
がら遊ぶことを大事にしています。未就園児の方も自由に来ていただけます。

• おいでおいでひろば・・・5/14、5/22、5/30。ペインティングタイムなどイベントの時間を作っています。ご
近所に未就園児がいる家庭がありましたら、宣伝していただけたらと思います。

9）P.T.A.学校
• 5/10（金）PTA総会・・・令和元年PTAが始動。
• 運営委員会への出席は今日で最後になりますが、策定委員会には引き続き出席させていただきます。よろしく
お願いいたします。

10）P.T.A.幼稚園 
• 5/15（水）13:30～定例PTA役員会
• 5/21（火）、5/28（火）絵本貸出
• 7/11（木）10:00～12:00西山幼稚園なつまつり・・・雨天決行。

11）宝南自治会
• 4/27（土）、4/28（日）花と緑のフェスティバル・・・末広公園にて
• 4/29（月・祝）自治会総会・・・役員変動なし
• グランダ逆瀬川改築・・・5/7（火）～5/20（月）頃までボーリング調査。10月より解体工事、来春2月～翌年

2月まで約1年間新築工事予定。工事期間中安全対策に万全を期したい。
• 5/26（日）子ども会開催・・・毎年100名以上が参加
• 夏休み子ども教室・・・14日間の実施で準備を進めています。8/2に防犯に関する講和を予定。
• 5/25（土）10:00～第1回防災訓練・・・野上4丁目公園。炊き出し訓練実施。
• 第2回防災訓練は11月頃に日程を調整して、コミュニティと合同開催の予定。
• 6/4（火）14:00～16:00まちづくり推進員研修会での防災活動に関する取り組みについて事例発表の予定。市
の推薦で北県民局より要請。ソリオホールにて。

• 5/20（月）宝会館総会
• 宝会館の屋根の補修工事・・・5/7～約1週間。期間中駐車場1台分は工事関係車両が使用しています。
• 5/8（水）13:00～民生児童委員総会
• 5/23（木）自治会連合会総会・・・宝塚ホテルにて。会長を含めた幹部役員の人事異動が行われる？
• 6/1（土）ネットワーク会議総会・・・竹谷会長を含めた役員の任期満了に伴う人事について協議中。
• ネットワーク会議事務局長細川氏の市議選落選に伴ってネットワークの中が混乱している。ネットワーク会議
の体制整備を含め、自治会連合会との一本化問題の再燃が予想される。

• 市会議員選挙について・・・有権者総数190,679名。投票者73,251名。投票率38.42%。市政に関して関心が薄
い？。        

12）千種ケ丘自治会 
• 千種ヶ丘自治会だより発行。
• 4/27（土）自治会総会
• 5/19（日）市内一斉清掃
• 詐欺の被害がありました・・・警察だとかたり、家に上がりこんでキャッシュカードをだまし取られた。
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13）千種自治会
• 小畠会長欠席のため事前に連絡を頂いていた発表事項を代読。
• 4/13（土）班長会・・・新年度の班長さんに集まっていただきました。目的は会費の徴収依頼、5/11（土）に
開催する総会の議案書配布と出欠確認並びに委任状の回収依頼、パトロール隊への参加依頼 など。

14）宝梅自治会
• 4/21（日）自治会総会・・・役員は変わらず。
• 5/12（日）宝梅クラブ定例会・・・売布の消費者生活センターから講師を招いて最近の詐欺事件、悪質商法の
話をしていただきます。

• 5/19（日）自治会定例会・・・宝梅クラブの時と同様に売布の消費者生活センターから講師を招いてお話しを
していただきます。

• 詐欺がありました・・・高校の卒業名簿が流出か？
• 5/19（日）土砂災害の警戒区域見直しについて県民局、市役所総合防災課、河川砂防課から来ていただいて具
体的な話をしていただく。

• 宝梅クラブ・・・47名所属。女性35名、男性12名。平均年齢78歳。昨年より若くなった。

15）逆瀬川ハイツ
• 4/9（火）新役員との引き継ぎ会。
• 5/19（日）市内一斉清掃後、お茶会を開催し親睦を深める。
• 5/26（日）自治会総会・・・役員交代

16)コモンステージ逆瀬川　 
• 新しいメンバーでの自治会がスタートし1か月が経過しました。昨年度からの活動を引き継いで各役員が準備
を進めています。

• 5/19（日）市内一斉清掃
• 災害時避難支援組織・・・防災避難マップが10年前のものなので再発行。4月に発行予定でしたが6月に延期
しました。市役所総合防災課と相談した結果、避難準備情報（レベル1～5まで）の掲載について、市町村ご
とにそれぞれの判断で避難情報の出し方を変えるが宝塚市はまだ決めていない。それが決まる6月まで発行を
延期。市から防災マイクの設置場所を掲載するように要望あり、現在検討中。

• 災害時避難支援組織の活動をスタートし会合を重ねることで口コミが広がっていったのか、要援護に登録され
ている方が21名おられますが10連休中に2名追加登録がありました。支援チームにも3名の方が入ってくださ
いました。支援チームがふれあいの場になっていっている事もいいこと。

17)庶務より 
• 総会資料の内容確認をお願いします。
• 8月の運営委員会は8/7（水）です。
• 8月のにしやま倶楽部は8/15（木）でお盆の時期なので開催については検討したい。
• 決算についての報告

18)社会福祉協議会 大関さん
• 現在、地域の皆様に日赤の募金のご協力をお願いさせていただいています。災害時の救護活動にも活用させて
いただいていますのでご協力をお願いいたします。

• 広報紙「社協たからづか」を各戸配布でみなさんの地域にもお配りさせていただいています。またご覧いただ
ければありがたいと思います。

• 小林のよりあい広場・・・8月移転予定。
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19)市民協働推進課 藤田さん 
• 決算については市でもチェックさせていただきました。平成30年度においても適正かつ大切に市の補助金を
お使いいただいていました。次年度の補助金について本日の代表者交流会の場で会長に書類をお渡しいたしま
す。申請は6月の上旬で考えています。各部の事業予定の報告も含めてよろしくお願いいたします。

• 今年度も若手職員2名が地域の活動を学ばせていただきます。まちづくり協議会の定例会もしくはイベントに
参加させていただく予定です。それについても本日の代表者交流会で説明すると思います。ご協力よろしくお
願いいたします。

20)その他
• 5/22（水）10:00～総会・・・9:45受付開始。コミュニティ西山の役員と評議委員さんが出席。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（記録内容に間違いがある場合、原本を修正しますのでお知らせください）
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